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Conselho Geral 
 

 

 
CONVOCATÓRIA N.º 11 

[quadriénio 2009-2013] 

 
 

Convoco os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas 
Dr. Manuel Fernandes para reunião a realizar no dia 14 de Outubro de 
2010, pelas 19 horas, na S.T.P., com a seguinte Ordem de Trabalhos: 
 
I. Informações. 

II. Revisão do regimento do Conselho Geral. 

III. Aprovação do relatório de actividades referente a 2009/2010.  

IV. Aprovação do plano anual de actividades do Agrupamento para 
2010/2011. 

V. Outros assuntos. 
 

 

 

 

Abrantes, em 06 de Outubro de 2010. 

 

 

 

A Presidente do Conselho Geral  
 
 
 

(Joaquina Rosa Conde Batista Martins Vedor) 
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Reunião do Conselho Geral 
 

Ano Lectivo 2009 / 2010 
Acta n.º 11 

(Quadriénio 2009-2013) 

 

----------Aos catorze dias do mês de Outubro de 2010, pelas dezanove horas, sob a 

presidência da Presidente do Conselho Geral, Joaquina Rosa Conde Batista Martins 

Vedor, reuniram os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Dr. 

Manuel Fernandes, na Sala de Trabalho dos Professores da Escola sede, conforme 

convocatória datada de seis de Outubro de dois mil e dez.-------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Esteve presente o Director do Agrupamento, Professor Alcino Hermínio.--------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Verificada a lista de presenças dos membros que assinaram a folha de presenças 

anexa à presente, encontrava-se o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar 

validamente sobre a seguinte ordem de trabalhos:-----------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

I. Informações.--------------------------------------------------------------------------------- 

II. Revisão do regimento do Conselho Geral.----------------------------------------------- 

III. Aprovação do relatório de actividades referente a 2009/2010.----------------------- 

IV. Aprovação do plano anual de actividades do Agrupamento para 2010/2011.--- 

V. Outros assuntos------------------------------------------------------------------------------ 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO I DA ORDEM DE TRABALHOS – INFORMAÇÕES----------------------------- 

----------A Presidente informou o Conselho de que tinha reunido no dia vinte e sete de 

Setembro com o Director do Agrupamento e com os representantes das duas entidades 

deste Conselho (E.S.T.A. e Palha de Abrantes) e a individualidade pertencente também 

a este Conselho – Cónego José da Graça. Essa reunião foi feita a pedido do Director e 

teve como objectivo discutir as mais-valias com que cada um poderia contribuir para o 

bem da comunidade educativa. Dessa reunião resultou o seguinte: o Senhor Cónego 

solicitou a participação de alunos do Agrupamento, do nono ao décimo-segundo anos, 

na recolha de alimentos do Banco Alimentar Conta a Fome, junto a hipermercados da 

cidade, o que só ocorre duas vezes por ano. A Doutora Hália Santos, representante da 

E.S.T.A., reiterou a disponibilidade da Escola Superior para continuar a desenvolver 

parcerias com o Agrupamento em todas as valências de que a Escola Superior dispõe. A 

representante da Palha de Abrantes apresentou um projecto que pretende levar a cabo 

com alunos do Agrupamento de etnia cigana, o mais jovens possível, de forma a 

contribuir para a sua plena integração na sociedade.--------------------------------------------

----------A Presidente comunicou que esteve presente, no dia oito de Outubro, nesta 

escola, na cerimónia de entrega dos diplomas aos alunos que concluíram o ensino 

secundário, tendo a cerimónia decorrido de forma bastante condigna.-----------------------

----------Informou ainda que no dia seis de Outubro solicitou ao Director do 

Agrupamento que mandasse afixar em todas as salas de pessoal docente das várias 

escolas uma informação com a lista do pessoal docente do Conselho Geral e respectivos 

correios electrónicos, de forma a que dúvidas, sugestões ou informações possam ser 

postas de forma rápida e eficaz aos membros que os representam neste Conselho. O 

mesmo procedimento foi tomado em relação ao pessoal não docente do agrupamento.---
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----------PRESENTES INFORMAÇÕES NÚMEROS SEIS E SETE EMANADAS DA 

PRESIDENTE DO CONSELHO GERAL.------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A Presidente comunicou ao Conselho a calendarização das duas próximas 

reuniões deste órgão: a primeira a ter lugar no dia vinte e um deste mês, às dezanove 

horas, com o objectivo de serem aprovados os objectivos e metas do Agrupamento, 

dados esses fundamentais para o processo de avaliação do desempenho docente, mais 

concretamente para a formulação dos objectivos individuais, cujo prazo limite de 

apresentação é o último dia do mês de Outubro. A segunda, a ter lugar no dia oito de 

Novembro, às dezassete horas e quinze minutos, para participação dos membros deste 

Conselho no painel do Conselho Geral, painel esse que ocorre no âmbito da avaliação 

externa do Agrupamento, da responsabilidade da Inspecção Geral de Educação.----------

----------A Presidente passou a palavra ao Director, que transmitiu as seguintes 

informações:------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------neste momento faltam colocar dois professores na escola sede (de Ciências da 

Natureza e de Educação Física), cujos titulares se encontram de atestado médico;-------- 

- as novas instalações da escola da Chainça foram inauguradas no dia treze de Setembro 

e os problemas que surgiram têm vindo a ser resolvidos em articulação com os serviços 

da Câmara Municipal de Abrantes, mantendo-se, no entanto, um sinal insuficiente para 

o funcionamento da Internet e um problema de avaria da fotocopiadora existente na 

escola. Dado que a verba para a sua reparação é muito elevada, os docentes daquela 

escola são obrigados a ter que se deslocar à escola sede para tirarem fotocópias, o que o 

Director considerou não ser a solução mais prática;--------------------------------------------

----------dado que o Agrupamento não dispõe de Projecto Educativo, o Director decidiu 

pedir autorização superior para fazer constar no Plano Anual de Actividades os 

objectivos e metas indispensáveis para o processo de avaliação do desempenho docente; 

----------o Agrupamento debate-se com problemas sérios de falta de pessoal não docente 

nas escolas, em grande parte devido ao facto de muitos funcionários se terem 

aposentado sem terem sido substituídos. Os serviços mínimos têm sido assegurados até 

agora com a colaboração de diversas instituições (Câmara Municipal, Junta de 

Freguesia de S. Vicente e Associações de Pais), que recorrem à contratação de pessoas 

desempregadas, através dos chamados POC’s;--------------------------------------------------

----------nos dias quatro, cinco e oito de Novembro próximo realizar-se-á a visita da 

equipa que virá proceder à Avaliação Externa do Agrupamento,  avaliação essa da 

responsabilidade da Inspecção Geral de Educação;---------------------------------------------

----------por solicitação do Director, em Abril de 2011 a Inspecção Geral de Educação 

realizará uma auditoria ao sistema de controlo interno nos serviços de administração 

escolar, com o objectivo de detectar os aspectos onde seja necessário introduzir 

melhorias nos procedimentos;----------------------------------------------------------------------

----------por sua iniciativa, e para tentar encontrar formas de articulação e de resolução 

de potenciais problemas, realizaram-se no mês de Setembro reuniões entre o Director e 

as seguintes entidades: Procurador do Ministério Público de Abrantes, responsável pelos 

Serviços de Reinserção Social (I.R.S.), responsável pela Segurança Social de Abrantes e 

Comissão de Protecção de Crianças e Jovens de Abrantes.------------------------------------  

---------Para além destas informações, o Director deu conhecimento ao Conselho Geral 

do teor do relatório que no dia anterior, dia treze de Outubro, tinha enviado à Equipa de 

Missão para a Segurança nas Escolas, dos Serviços Centrais do Ministério da Educação, 

à DRELVT e à Câmara de Abrantes dando conta da existência de situações muito 

graves envolvendo particularmente dois alunos da escola sede e um da escola António 
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Torrado, e que muito têm contribuído para a generalização de um clima de insegurança 

e de medo por parte de alunos, pessoal docente e não docente nestas escolas.-------------- 

PONTO II DA ORDEM DE TRABALHOS – REVISÃO DO REGIMENTO DO 

CONSELHO GERAL------------------------------------------------------------------------------- 

----------PRESENTE REGIMENTO DO CONSELHO GERAL.----------------------------- 

----------A Professora Maria Irene Almeida propôs que o ponto “Informações” das 

reuniões não ultrapassasse os trinta minutos.----------------------------------------------------- 

----------DELIBERAÇÃO: A proposta foi aprovada por unanimidade.---------------------- 

----------Foi então decidido acrescentar um ponto cinco ao artigo sexto (“Reuniões”) do 

Capítulo II (“Funcionamento”) do supra-mencionado regimento com a seguinte 

redacção: “O ponto “Informações” da Ordem de Trabalhos não deve ultrapassar trinta 

minutos da reunião.”--------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO III DA ORDEM DE TRABALHOS – APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE 

ACTIVIDADES REFERENTE A 2009/2010---------------------------------------------------

----------PRESENTE RELATÓRIO DE ACTIVIDADES DE 2009/2010-------------------

----------DELIBERAÇÃO: O relatório foi aprovado por unanimidade.---------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO IV DA ORDEM DE TRABALHOS – APROVAÇÃO DO PLANO ANUAL 

DE ACTIVIDADES DO AGRUPAMENTO PARA 2010/2011------------------------------

----------PRESENTE PLANO ANUAL DE ACTIVIDADES PARA 2010/2011-----------

----------DELIBERAÇÃO: O plano foi aprovado por unanimidade.-------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO V DA ORDEM DE TRABALHOS – OUTROS ASSUNTOS--------------------- 

----------Relativamente à primeira informação prestada pela Presidente, nenhum 

membro se opôs às várias propostas de colaborações apresentadas, resultantes da 

reunião da Presidente do Conselho Geral com o Director do Agrupamento, as duas 

entidades e a individualidade.----------------------------------------------------------------------

----------DELIBERAÇÃO: As colaborações foram aprovadas por consenso.---------------

----------Neste ponto da reunião ausentaram-se os membros Celeste Simão e Aníbal 

Melo.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Na sequência das informações prestadas pelo Director, e depois de algum 

debate entre os presentes, foi decidido elaborar o documento que se segue e enviá-lo 

para as entidades para as quais o Director já tinha enviado o referido relatório.--------- 

----------DELIBERAÇÃO: elaboração do documento e seu envio aprovados por 

unanimidade dos membros presentes.-------------------------------------------------------------

----------Documento:--------------------------------------------------------------------------------- 

----------“O Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Dr. Manuel Fernandes, 

reunido no dia 14 de Outubro de 2010, tendo tomado conhecimento das informações 

prestadas pelo Sr. Director quanto à gravidade das situações vividas no Agrupamento e 

que envolvem especificamente três alunos (dois da escola sede e um da Escola António 

Torrado) deliberou o seguinte :-------------------------------------------------------------------- 

1 – reiterar as profundas preocupações manifestadas pelo Sr. Director no relatório do 

dia 13 de Outubro;----------------------------------------------------------------------------------- 

2 – reforçar a solicitação às entidades competentes para que envidem todos os esforços 

no sentido de garantir a segurança de alunos, professores e funcionários no espaço 

escolar e a tranquilidade e harmonia, condições básicas para o sucesso do processo de 

ensino-aprendizagem.------------------------------------------------------------------------------- 

----------Abrantes, 14 de Outubro de 2010”------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

http://www.esmf.pt/
http://moodle.esmf.pt/course/view.php?id=617
mailto:conselhogeral.esmf@gmail.com


 
 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DR. MANUEL FERNANDES 
 

 

Página 5 de 5 

Rua General Humberto Delgado,1  2200-117 Abrantes  Telefone 241360880  Fax: 241360881 

Homepage: www.esmf.pt  http://moodle.esmf.pt/course/view.php?id=617  E-mail: conselhogeral.esmf@gmail.com 

----------Estiveram presentes todos os membros, à excepção dos representantes dos Pais 

e Encarregados de Educação, membros Antónia Ferreira, António Onofre e Marta 

Martins.------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Encontrando-se esgotada a ordem de trabalhos, deu-se por encerrada a reunião, 

pelas vinte e uma horas e quinze minutos, dela sendo lavrada a presente acta que, depois 

de ser lida e aprovada, vai ser assinada pela Presidente e por mim, José da Graça, que a 

secretariei.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 A presidente: _________________________________________________________ 

 

 

O secretário: ____________________________________________________________ 
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